

Cette compagne de ses rêves, il crut la trouver dans une soi-disant marquise espagnole, Madame de Vaquès. Mais les choses se gâtèrent bien vite. Madame la marquise se montrait acariâtre, emportée, tyrannique.

L'irritation était encore augmentée par une maladie grave dont la *senora marquesa* fut atteinte.

Pensant qu'elle désirait embrasser une dernière fois sa famille avant de mourir, Sainte-Beuve veut se mettre à la recherche de ses parents; mais il ne peut obtenir de la malade aucune indication nécessaire.

Enfin, au bout de longues démarches, il réussit à trouver le frère de la *senora*, un marchand de vin en détail, à Belleville. La prétendue marquise était une ancienne blanchisseuse, une des "filles de la race déchue" dont il est parlé dans *Volupté*.

Ce fut une amère découverte pour notre critique, neveu pourtant lui-même d'un marchand de vin de la place Dauphine. Accompagné de sa femme, le frère de la *senora* vint en toute hâte auprès du lit de la mourante; mais celle-ci persistant jusqu'au bout dans son rôle aristocratique, les repoussa par un geste indigné: "Quelle gens m'amène-t-on ici? Je ne les connais pas, faites-les sortir!"

Le pauvre frère dut quitter la chambre.

Quelques heures après, la marquise succombait à une phthisie pulmonaire. Sainte-Beuve la fit enterrer avec beaucoup de pompe.

(A suivre)

Memento hebdomadaire

QUÉBEC. — Les Quarante-Heures auront lieu à Ste-Marie de Beauce, le 10; à St. Tite, le 12; à St-Pacôme, le 14; à St-Roch de Québec, le 16. — Nous attirons l'attention sur les annonces de la Maison A. Toussaint et Cie et de M. N. Déry, facteur d'orgues.

FRANCE. — Le R. P. Le Pailleur, fondateur de l'Institut des Petites Sœurs des pauvres, est décédé à Rome, en janvier. Comme pour la plupart des fondateurs, son calice a été bien amer parfois. Miss Vaughan, comme disent les gens bien élevés, a reçu du cardinal Parocchi une lettre que les journaux ont publiée. Ce fait prouve qu'elle mérite le respect.